
Romont - Conseil général du 12 décembre 2024

Point : 3
Sujet : Budget 2025

Monsieur le Président,

Monsieur le Syndic,

Mesdames et Messieurs les Conseillères et Conseillers communaux,

Chères et chers collègues,

Le groupe des Vert-e-s a examiné les budgets d’investissements et de fonctionnement avec intérêt
lors de sa séance préparatoire du 2 décembre.

Nous sommes certain-e-s que le Conseil communal a dû procéder à des choix douloureux afin de 
limiter le déficit présenté. Ces choix étaient attendus, compréhensibles, et expliqués à plusieurs 
reprises par Monsieur l’administrateur des finances. 

Les multiples pérégrinations qui ont conduit au retard substantiel de la construction de notre école 
primaire ne sont pas étrangères à la situation délicate dans laquelle nous nous trouvons. S’il est 
impossible de chiffrer le coût de la latence provoquée par les nombreux débats, changements de 
stratégies, retours en arrière ayant eu lieu ici même par le passé, il est primordial de nous rappeler
de notre responsabilité de faire avancer les projets d’intérêt communautaire de la façon la plus 
cohérente et efficace à l’avenir. 

Discrètement, le conseil communal abandonne des projets, pourtant utiles, faute de moyens. Nous
pensons en particulier au réaménagement des routes de la Belle-Croix et de Billens mais aussi 
aux mesures résultant du MEP intra-muros. Or nous avons besoin de ces projets pour sécuriser le 
chemin de l’école et renforcer l’attractivité en berne de l’Intra-muros.

Nous devons rendre notre Ville plus attractive  pour nos contribuables actuelles et futurs. Cela 
passe par des aménagements attrayants ou encore  par l’amélioration de la prise en charge des 
enfants pendant que leurs parents travaillent. Nous devons  permettre aux enfants d’être plus 
autonomes dans l’espace public, pour qu'ils puissent se déplacer en sécurité vers leurs diverses 
activités. Des aménagements cohérents en lien avec l’accueil para et extra-scolaire communal 
auront un impact sur notre attractivité pour des personnes physiques au profil fiscal intéressant.

Reste maintenant à  aborder un sujet qui fâche : notre taux d’imposition actuel. Nos prédécesseurs
se sont empressés, à une écrasante majorité d’accepter sa diminution de 95 à 90% il y a 9 ans et 
2 jours. Et de citer l’administrateur des finances de l’époque :

« Nous savons que de nouvelles charges, tant au niveau de notre Commune qu'au niveau du 
district, vont impacter nos finances d'ici 3 à 4 ans. lI est fort probable qu'à ce moment-là, le taux 
d'impôt devra être réévalué et ce ne devra pas être un tabou. »

Avertissement complété comme suit par le Président de la Commission financière de l’époque :

« L'embellie est cependant passagère. Les années à venir s'annoncent à coup sûr moins 
réjouissantes. Des investissements élevés, qui ne pourront être différés, entraîneront une 
augmentation forte de la dette et des charges financières. ».

Bien sûr, personne n’a envie de parler de hausse d’impôt dans le contexte électoral qui nous 
attend l’année prochaine, et force est de constater que le sujet n'a pas été remis sur la table 
depuis... Néanmoins, je vous invite toutes et tous à la réflexion : celles et ceux qui nous ont 
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précédé-e-s ont accepté une baisse d’impôts bienvenue tout en sachant que cela serait 
vraisemblablement provisoire. Or ce provisoire a déjà bien duré.

Nous nous devons donc de prendre nos responsabilités, et d’étudier toutes les propositions 
possibles, aussi créatives soient-elles, afin d’éviter d’en arriver là. Et si une hausse devient 
inéluctable, nous devrons faire passer le bien communautaire avant nos intérêts politiques 
personnels.

Pour finir, le groupe des Vert-e-s remercie Monsieur l’Administrateur des finances ainsi que toutes 
les personnes qui ont largement contribué à l’élaboration de ce budget charnière. Nous exprimons 
notre gratitude pour ce travail compliqué, chronophage et dont beaucoup n’appréhendent 
probablement pas l’ampleur.

Le groupe des Vert-e-s soutient le budget tel que présenté, et vous invite à en faire de même.

Merci pour votre attention

Fabrice Corbat, pour le groupe Les Vert-e-s
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